

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, viernes, 25 de diciembre de 1936

NUMERO 1467

Editorial

EL PROBLEMA DE LAS EXPROPIACIONES EN LA NUEVA ECONOMIA

COMPRENDEMOS las dudas y vacilaciones de ciertos espíritus tímidos que, llamándose revolucionarios, cuando llega el momento de la realidad sienten su ánimo deprimido al tener que adoptar resoluciones que abran nuevos cauces a la Economía. No saben ser audaces, porque tienen poca fe en los postulados que defiende la Revolución. Mientras se reduce el problema a pronunciar discursos, a escribir artículos, todo iba muy bien; pero a la hora de llevar a la práctica las soluciones defendidas en los congresos, en el libro y en el periódico, parece como si algo oculto paralizara la acción de estos hombres, en los momentos que más energía se necesita para marchar por camino seguro, hacia el ideal supremo que el pueblo sintió durante años y años.

Se ha llegado a sostener por parte de elementos que actúan en la vanguardia de la Revolución, que el único problema que debe preocupar a todas las organizaciones que luchan frente al fascismo, es el de ganar la guerra.

Estructurar la Revolución, es algo que les produce extraordinario pánico, y para no tener necesidad de comprometerse demasiado, presentan como solución dejar para después lo que es de urgente necesidad.

No se dan cuenta los que así opinan, de que el régimen económico burgués se hundió estrepitosamente el 19 de julio. Que la Economía burguesa necesita ser rápidamente sustituida por otra de tipo proletario; de lo contrario, se producirían estragos de incalculables consecuencias en la marcha de la Revolución. Nosotros no opinamos así y, con arreglo a las realidades del momento, damos soluciones que, llevadas a la práctica, van preparando poco a poco la nueva organización económica proletaria, que hará de la Revolución algo original, que llamará poderosamente la atención del mundo entero.

El documento firmado por la C. N. T. y U. G. T. el 22 del pasado octubre, contiene las bases fundamentales de la nueva Economía. En los últimos tiempos, se ha llevado a cabo la primera parte de la nueva organización en el terreno industrial. Al pasar los medios de producción de la burguesía a manos del proletariado, quedaron colectivizadas todas las grandes industrias y los más importantes negocios. Ahora se inicia la intervención directa de los Sindicatos en la organización

y dirección de todos los elementos de producción colectivizados. Y como complemento, se plantea el problema de las indemnizaciones como consecuencia del traspaso de la propiedad privada a la colectiva.

En la cláusula segunda del histórico documento, quedó claramente sentado que la colectivización de las grandes industrias y de los grandes negocios se haría sin indemnización. El traspaso de esta clase de propiedad a la colectividad, es un hecho natural de la Revolución. La burguesía tenía en su poder la riqueza que pertenecía a la colectividad. No supo hacer buen uso de los intereses que le confiara el pueblo y al hundirse por causa de su incapacidad, era muy natural que toda aquella inmensa riqueza tuviese que revertir a su verdadero propietario, la colectividad.

En ningún terreno puede discutirse el derecho a obtener indemnización. Queda, sin embargo, un aspecto a aclarar y ya previsto al final de la cláusula segunda, en los casos en que se colectivizara algún sector de la pequeña industria, por necesidades de guerra.

En el caso de tratarse de elementos facciosos, las industrias que se colectivizaran, pertenecientes a la pequeña burguesía, se haría sin indemnización. Quedaba, no obstante, por dilucidar qué clase de indemnización se le daría a la pequeña burguesía, si sus elementos de producción, por necesidades de guerra, pasaran a la colectividad. En ese caso, la compensación está bien claramente determinada en el documento firmado por la C. N. T. y U. G. T. Se asegurará, a manera de compensación, las necesidades vitales de los individuos expropiados, mediante la contribución personal y profesional, en las ramas colectivizadas, aprovechándose su actividad, su inteligencia y el conocimiento que tenga de la industria, con lo cual la vida del individuo expropiado quedará lo suficientemente compensada y sus actividades encontrarán una aplicación beneficiosa para la colectividad y para la Revolución.

Sobre el particular no queremos que nadie oponga el más pequeño reparo. Basta examinar esta cláusula para comprender la claridad, el acierto y el buen juicio que pusieron al redactarla los que con su claro entendimiento contribuyeron a la elaboración de este documento histórico, merecedor de todos los elogios.

Hay que intensificar los Ateneos Libertarios

La retaguardia conlleva en nuestros días de guerra, de belicismo revolucionario, no pocas manifestaciones, de cuya recta ejecución depende el auge y la prepotencia victoriosa de las actividades que en la vanguardia y en el frente se realizan.

Tiene la retaguardia la misión trascendental de hacer marchar la economía, sin que falle ninguno de sus complejos engranajes. Y ha de cumplir también otro cometido: forjar una espiritualidad en las masas, y en la juventud, particularmente, capaz de vibrar con encendido entusiasmo por las ideas manmisoras. Esta es la obra que pueden, que están llamadas a hacer las Juventudes Libertarias, los Ateneos populares de trayectoria obrera.

Es necesario emprender una intensa campaña cultural de fondo libertario. Hay que congregar en los Ateneos a toda la muchachada que, apenas salida de la adolescencia ansia saber, tiene anhelos de conocer lo que es, lo que representa la existencia social. Hay que desviar a toda esa juventud, de ambos sexos, que lleva marcada, inclinación por adentrarse en los placeres casquivanos que aun nos quedan del embrutecido orden burgués. Se debe hacer obra cultural revolucionaria y han de ser las Juventudes Libertarias quienes con éxito puedan emprender tan trascendental misión.

Estamos en período de dinamismo, de acción constructiva. No basta aprobar en reuniones, en juntas, tales o cuales brillantes proyectos: hay que realizarlos; ha de ponerse mano a la obra, sin dilación.

Mucha, muchísima labor se puede llevar a efecto, y como que querer es poder en no pocos casos, las Juventudes Libertarias han de querer realizar en periódicos, manifiestos, mítines, conferencias, charlas, el máximo de propaganda. Es de urgencia en nuestros días adentrarse en la conciencia del pueblo y hacerle copartícipe de nuestras ideas, de nuestros anhelos e inquietudes.

Es una importantísima labor revolucionaria que no se puede, que no se debe hacer con tibieza, sino por el contrario, con toda la pujanza del cerebro y del corazón.

Lo que dice un periódico sueco de tendencias burguesas sobre los facciosos españoles y la actitud incalificable observada por las potencias que se dicen democráticas

Madrid, 24. — El periódico de tendencia burguesa de Suecia "Göteborgs Handels- och Sjöfartstidning", publica lo siguiente sobre los facciosos españoles:

"A las tripas de los generales rebeldes se les ha pegado una etiqueta: los "nacionalistas" y los "blancos". Sus adversarios reciben el nombre de "rojos" o "comunistas".

He ahí una manera fácil de enredar las cosas. A los "blancos" se les debiera llamar, en justicia, "negros". Detrás de ellos se encuentran los jesuitas, los prelados y los terratenientes. Negro es también el color de las tropas africanas, conducidas por los militares facciosos para que realicen su sangriento trabajo. Es un extraño "nacionalismo" el

que consiste en traer soldados extranjeros para derribar al Gobierno. Dos potencias europeas se han mezclado en la batalla. Situar al país de uno en semejante trance, se acostumbra a llamar "traición"; pero ahora, en este caso, se llama "nacionalismo". Si los rebeldes vencieran gracias a esa ayuda extranjera, España dependería de esos Estados. Usar la

palabra "nacionalismo" en esta forma, es sencillamente para sembrar el confusioismo en la opinión.

Los "rojos" han recibido su etiqueta para poderlos presentar como destructores del orden social, y así, frente de ellos, quedar justificada la denominación de "blancos". Incontestablemente, la rebelión se produjo contra un Gobierno burgués. Los "negros", con sus tropas de moros y sus ayudantes extranjeros, son los que han provocado la guerra civil. Los generales traidoraron a su propio país; por eso se llaman "nacionalistas". Ellos son de lo más negro; por eso se les llama "blancos".

Los Estados democráticos amenazados directamente por la provocación italoalemana, se mantienen impasibles. Los dos Estados intervencionistas, Alemania e Italia, se han mezclado turbamente en el asunto, en el que han supuesto fácil juego conduciendo al final de sus conveniencias. Sólo venciendo en España se robustecerá su prestigio. Su posición dentro del propio país se debilitaría en el caso de la victoria del Frente Po-

pular español... De Alemania e Italia afluyen sin cesar armamento y contingentes militares a España, cosa imposible sin el consentimiento de los Gobiernos de estas naciones de régimen de dictadura.

Entretanto, las Potencias occidentales ayudan con su actitud a que la parte en lucha que defiende los intereses de aquéllas, se encuentre en las circunstancias más desfavorables. Ambas Potencias trabajan fervorosamente en contra de su propia conveniencia. — Cosmos.

FOTO FASCISTA



Un generalazo — Cabanellas, el barbero — y un obispcillo — Gandásegui — acompañados de su comparsa de carlistones y marinos de la Falange sale de una iglesia de Valladolid, después de dar gracias al "Altísimo" por que siga la racha de orismos.

Misa va y misa viene. Todos son misas en estas felices provincias es-

faciadas. Pero, ¡ya se las dirán de misas!

Lo más bonito de esta "foto" de origen fascista es la apostura de ese gobernador de peluca que se pone el "frac" para ir a misa con sus jefes, el general y el obispo.

La pretensión de hacer volver a España a estos tiempos de generales

y obispos ha enloquecido a todos los apagavelas del "reino".

Pero afortunadamente la España viva de los trabajadores aprovechará este momento histórico para enterrar definitivamente esta momentánea resurrección de la España inquisitorial que los generales y obispos unidos han querido imponer paralizándolo hasta la marcha del tiempo.



Ensayos de guerra europea

Port-Bou y Culera fueron bombardeados por aviones y barcos de bases italianas

Valencia, 24. — El teniente de navío, don Pedro Prado, jefe de las divisiones de la flota republicana, ha comunicado al ministro de Marina y Aire, lo siguiente:

"Boletín de Información, número 1, del día 21 de diciembre de 1936. — De origen fidedigno se sabe que los aviones fascistas que bombardearon los pueblos de Culera y Portbou, el 17 del co-

rriente mes de diciembre, no procedían de Mallorca y sí de Bastia, isla de Cerdeña (Italia). Erat cuatro trimotores de bombardeo al mando del lugarteniente Verri, de la cuarta escuadrilla de aquella base, y por lo tanto, italianos.

Asimismo se confirma que el bombardeo de Culera efectuado a las siete y veinte horas de ayer, día 20, se llevó a efecto

por un barco pirata desconocido que hizo sesenta disparos de cañón sobre aquel pueblo. Iba acompañado de otros dos barcos de guerra que quedaron mar adentro. No produjo daños personales y solo una casa sufrió el bombardeo. Se confirma asimismo que estos barcos se aproximaron en Asinara (Isla de Cerdeña). — Cosmos.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

El "generalísimo" Franco otorga el título de presidente de la Junta Nacional Antituberculosa al fundador de los Sindicatos Libres

Hendaya, 24. — Noticias procedentes de Salamanca indican que el "generalísimo" Franco ha querido "premiar los servicios y la lealtad" del famoso Severiano Martínez Anido, nombrando presidente de la Junta Nacional Antituberculosa.

Es esperada en Londres la respuesta de España al proyecto de control de los puertos españoles

Londres, 24. — Se espera la respuesta del Gobierno español al proyecto de control de los puertos españoles elaborado por el Comité de la Intervención. La respuesta se espera en forma de un comunicado por el Ministerio de Negocios Británicos, señor Oliver-Ferget.

DISPOSICIONES DEL «GENERALISIMO»

Quedan sujetas a la jurisdicción militar todas las tropas auxiliares que pelean al lado de los facciosos

Bayona, 24. — Comandante de Salamanca para la titulación "Gaceta del Estado" publica una disposición del general Franco ordenando que todas las tropas auxiliares que pelean al lado de los facciosos, quedan sujetas a la jurisdicción militar.

No será concedida en Austria la amnistía que reclamaban los nacional-socialistas

Vienna, 24. — La amplia amnistía que reclamaban los medios nacionalsocialistas para fin de año, para toda clase de delitos políticos y sociales, parece que no será concedida.

Suiza transforma en Consulado general su Legación en Addis Abeba

Berna, 24. — Se confirma oficialmente que Suiza ha decidido transformar en Consulado general su Legación de Addis Abeba.

El viaje a España de una representante del Partido Laborista Independiente de Inglaterra

Londres, 24. — Una señorita representante del Partido Laborista Independiente ha partido hoy con dirección a España, donde colaborará en la labor de unificar la clase obrera antifascista en su lucha contra el militarismo en armas, apoyado por algunas naciones fascistas. — Fabra.

Manifiesto del presidente Gómez atacando duramente al coronel Batista y desafiándole a que se atreva a instaurar una dictadura

La Habana, 24. — Desde su residencia privada, el señor Gómez ha lanzado un manifiesto atacando enérgicamente al coronel Batista y desafiándole a que se atreva a instaurar una dictadura. — Fabra.

Regresa a Cork el comandante jefe de los camisas azules irlandeses, el cual se proponía combatir al lado de los satélites de Franco

Londres, 24. — El comandante O'Connell, jefe de los camisas azules de Irlanda, regresó ayer a Cork, después de intentar combatir al lado de Franco. Cuando llegó a Lisboa, fue informado que su viaje a España no había recibido la aprobación del llamado general O'Duffy — organizador de la primera brigada de fascistas irlandeses — el cual parece decidido a monopolizar la gloria militar cerca de Franco. — Fabra.

Resulta con ligeras heridas, a consecuencia de haber sido agredido, el jefe trotskista mejicano Diego Ribera

Méjico, 24. — El pintor Diego Ribera, jefe del Partido Trotskista mejicano, ha sido agredido en un restaurante, resultando con ligeras heridas.

El Gobierno de Reich, ante su crítica situación económica, parece decidido a abandonar su política de aventuras y llegar a un acuerdo económico y político con Francia e Inglaterra

Londres, 24. — Todos los correspondientes ingleses en Berlín coinciden en sus crónicas al comunicar a sus respectivos periódicos que la situación económica del Reich es verdaderamente inaguantable, hasta el punto de que el Gobierno "nazi" estudia en estos días la conveniencia de abandonar su actual política de aventuras y llegar a un acuerdo económico y político con Francia e Inglaterra, como único camino posible para salir de la caótica situación actual, encaminándose hacia la ruta que ya ha emprendido su aliada Italia. — Cosmos.

Los tripulantes de la motonave española «Cabo San Antonio», son puestos a disposición del Poder ejecutivo

Buenos Aires, 24. — Han sido puestos a disposición del Poder ejecutivo 82 tripulantes de la motonave española de la Compañía Ybarra "Cabo San Antonio".

Se tiene la creencia de que en breve se celebrará una conferencia entre Italia, Francia, Inglaterra y Alemania

París, 24. — También en esta capital se reciben informaciones dando a entender que se van a iniciar conversaciones a cuatro, entre Italia, Francia, Inglaterra y Alemania.

Se han entablado conversaciones diplomáticas entre Berlín, Londres y París

Londres, 24. — La British United Press comunica la siguiente interesante información, que transcribimos textualmente: "De fuente autorizada se sabe que se han entablado conversaciones diplomáticas entre Berlín, Londres y París, de 'tal importancia', que el canceller Hitler, que habitualmente pasa estas fiestas en su residencia particular, ha decidido permanecer en Berlín mientras duren estas conversaciones." — Cosmos.

Ha sufrido un accidente de aviación el hijo mayor del generalísimo italiano, Badoglio

Roma, 24. — El capitán de aviación Paolo Badoglio, hijo mayor del generalísimo italiano del mismo apellido, ha resultado con heridas de consideración al aterrizar fortuosamente en las inmediaciones de la base aérea de Orbetello. Unos campesinos que se dedicaban a sus tareas cerca del lugar del accidente, encontraron al herido que se desangraba; condujeron al hospital en un carro de bueyes. — Cosmos.

Un misterioso avión aterriza en el aeródromo de Fez

Fez. — Esta mañana, hacia las diez, los aviones del Grupo de Bombarderos, estaban patrullando por las estribaciones de un aparato que volaba sobre el campo de aviación. Después de algunos virajes, este avión, un "Dewoit" militar, aterrizó normalmente sobre el terreno.

El cinico Mussolini, hace un llamamiento "en favor de la paz"

Roma. — Mussolini ha hablado en Litoria, después de haber distribuido primas entre los colonos. Ha celebrado la conquista del Imperio y ha añadido: "Todas las cuentas africanas han sido reguladas casi al centimo. Ahora se trata de otras cuentas, de otras cuestiones; pero estoy convencido que podrán arreglarse por la vía normal, lo que todos deseamos y queremos. Nosotros, fascistas, aunque rechazamos la fábula de la paz perpetua, deseamos el mayor tiempo posible la paz."

El ministro de Relaciones Exteriores italiano da seguridades a Franco de la remesa de más contingentes de fuerzas

París, 24. — La Prensa publica el siguiente despacho, fechado en Basilea: "El representante de Burgos en Roma ha informado a su Gobierno del resultado de su última entrevista con el ministro italiano de Relaciones Exteriores.

En espera de resultados positivos

París, 24. — El señor Deibús ha conferenciado en el Quai d'Orsay con el embajador de Alemania. No se ha facilitado nota alguna sobre lo tratado en la entrevista, a la que se concierde extraordinaria importancia, relacionándose con la cuestión española. — Cosmos.

¡GLORIA IN EXCELCIS DEO!



El Papa ha pronunciado hoy un discurso que ha sido retransmitido por radio. Entre otras cosas, el Papa ha dicho: "Se acercan días sagrados para la Iglesia y nuestra alegría espiritual se ve perturbada por los amargos dolores causados por la fusión de los hombres de la tierra. La Sociedad civil y la Iglesia pasan momentos de gran peligro. Exhorto a todos para que se efectúe una activa vigilancia y la unión de todas las buenas voluntades para hacer frente a todas las propagandas y esfuerzos dirigidos contra los bienes más esenciales de la sociedad: la familia y el individuo. Recordando una vez más que los remedios del actual momento están depositados en la doctrina eclesíástica, en la justicia y en la caridad fraternal."

En la región noroeste de a India, parece se combate encarnizadamente entre tropas británicas y fuerzas indígenas rebeldes

Calcuta, 24. — Se acaba de saber que se está combatiendo encarnizadamente entre tropas británicas y fuerzas indígenas rebeldes en la región noroeste de la India. En las operaciones militares toma parte la aviación, bombardeando a los rebeldes, que disponen de abundantes fusiles y ametralladoras, de origen extranjero, con gran reserva de municiones. — Cosmos.

Se clausuran, en Moscú, los trabajos de la Conferencia Panuniónista de mujeres del Ejército rojo

Moscú, 24. — La Agencia Tass nos comunica: "En el gran palacio del Kremlin se clausuraron ayer los trabajos de la Conferencia Panuniónista de mujeres comandantes del Ejército rojo. Asistieron a la sesión los camaradas Stalin, Molotov, Kaganovitch, Kalinin y Ordjonikidze.

Conforme se había anunciado, Bélgica decide retirar su Legación en Addis Abeba, sustituyéndola por un Consulado General

Roma, 24. — La Agencia Stefani comunica que el ministro de Relaciones Exteriores, señor Ciano, ha recibido la visita del encargado de Negocios de Bélgica, quien le ha comunicado que el Gobierno de Bruselas ha decidido retirar su Legación en Addis Abeba, sustituyéndola por un Consulado general.

La Cámara francesa rechaza la nueva redacción propuesta por el Senado, sobre la obligatoriedad del Consejo de Arbitraje en los conflictos sociales

París, 24. — En la sesión nocturna de la Cámara fué rechazada la nueva redacción propuesta por el Senado, concerniente a la obligatoriedad del Consejo de Arbitraje en los conflictos sociales. Se emitieron 360 votos en contra y 223 a favor.

de diariamente matanzas humanas y destrucciones en un país tan amado como es España."

El Papa, siguiendo después una tónica empleada ya en sus últimos discursos arremete contra el comunismo, causante — según él — de la actual situación en España. Pero el Papa no puede negarse a la evidencia de un factor esencialismo de discordia y de ataque en la guerra civil española, como es el nazismo organizado.

Por ello dirige una gran diatriba contra el paganism alemán, "cuya idea falaz y funestas intentan únicamente disminuir y hacer disminuir en el corazón de los hombres, y especialmente, en la juventud, la fe en Cristo y en la revelación divina. El paganism alemán en su forma destructora y racista se atreve a presentar la Iglesia de Cristo, depositaria de las divinas promesas del Redentor, como la enemiga declarada de la prosperidad y del progreso de las naciones. No solamente hace una propaganda moral, sino que colabora inconscientemente con aquellos que pretenden combatir."

El Papa, eleva rogativas al cielo en favor de España, país esforzado y caro a la Iglesia, y declara que el Vaticano envía al mundo el célebre mensaje de Navidad: "Gloria in excelsis Deo et in terra pax hominibus bonae voluntatis."

Se dirige últimamente a los Gobiernos y pueblos de la tierra para que laboren en favor de la paz. — Fabra.

Aniversario de la muerte de Francisco Maciá

Hoy, fecha conmemorativa del tercer aniversario del fallecimiento del primer presidente de la Generalidad de Cataluña, Francisco Maciá, a las once y media de la mañana, una representación del Ayuntamiento de Barcelona, presidida por el alcalde accidental Hilario Salvador, irá al Cementerio Nuevo para depositar una corona sobre la tumba del gran amante de las libertades catalanas.

SE BUSCAN

A los niños Ricardo Llaño (hijo de Hermea), de 14 años, y F. Morales, de la misma edad, que se fugaron de sus domicilios, en dirección desconocida.

Dos coches que deben ser devueltos

Se urge a todas las Patrullas de control que detengan a los conductores de los coches que a continuación se detallan, ya que los mismos, por haber sido robados, van sin documentación válida para circular.

Nuestro compañero García Birlán ha sido nombrado subsecretario de Economía

El Consejo de la Generalidad tomó el acuerdo de crear la subsecretaría de Economía, nombrando subsecretario de dicho departamento a nuestro compañero Antonio García Birlán.

«IDEAS»

Con este nombre aparecerá al próximo martes, día 29, un semanario anarquista, portavoz del movimiento libertario del Bajo Llobregat. Componen su Redacción y cuadro de colaboradores firmas acreditadas de compañeros militantes del movimiento obrero, que son por sí garantía del acierto y la labor que esperamos desarrolle el mencionado portavoz.

Lo agr...

En la forma...

La desampar...

Pin...

Pin...

Pin...

Pin...

Pin...

Pin...

UN «CASAL» DE SOLIDARIDAD SOCIAL

Para los viejos militantes de la C. N. T. y de la F. A. I.

La Agrupación Anarquista "Los de ayer y los de hoy", identificada con el criterio sustentado por todos los organismos de solvente revolucionaria que no puede desplazarse la Revolución de la Guerra...

No se nos oculta que en el momento presente reapta un hábito de guerra y de violencia revolucionaria que lo invade todo; pero opinamos que este ritmo trágico y feroz no debe hacernos olvidar los problemas inextinguibles de índole sentimental, justa y humana...

Esta institución no debe ser una más de la serie, sino una verdadera innovación en asistencia social y que, inspirada en nuestro postulado de solidaridad...

lo cual ofreceremos formalmente con toda suerte de garantías nuestra obra a todos los Sindicatos, Ateneos y Agrupaciones Libertarias y demás grupos anarquistas de Barcelona.

Es un deber ineludible de los anarquistas ser justos, humanos y solidarios; no permitamos por más tiempo que nuestros compañeros ancianos, después de toda una vida de trabajo, agitación y lucha...

Nota de Redacción.—Estamos plenamente de acuerdo con los queridos camaradas de la Agrupación "Los de ayer y los de hoy". Hace unos años, tal iniciativa tenía un tanto más de valor en nuestros tiempos...

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

ARTE FABRIL Y TEXTIL. La Junta de la Sección Oficios Varios de este Sindicato, notifica por medio de la presente...

RAMO DE LA PIEL. Se convoca a los delegados al Comité Regional de Compras C. N. T. y U. G. T., para que se reúnan...

INDUSTRIA GASTRONOMICA. Sección Reposteros y Similares. Asamblea general, hoy, a las nueve y media de la noche...

METALURGIA. Sección Electricistas. Asamblea, mañana, a las cuatro de la tarde...

BARBEROS. Asamblea general extraordinaria, de obreros de Barcelona y su radio, el domingo, a las diez de la mañana...

PRODUCTOS QUIMICOS. Reunión de Comités de Control, delegados de fábrica, Secciones Técnicas y militantes en general...

CONSTRUCCION. Asamblea general de Pintores, hoy, a las seis de la tarde, en el local Olimpo, 4 Septiembre.

ARTES GRAFICAS. Sección Litógrafos. Queda suspendida la reunión que tenía convocada...

ESPECTACULOS PUBLICOS. Sección de Industria Cinematográfica. Asamblea general, el domingo, a las diez de la mañana...

RAMO DEL VESTIR. Sección Calzaderos. Asamblea general extraordinaria, hoy, a las cuatro de la tarde...

ARTE FABRIL Y TEXTIL DE BARCELONA. Aviso urgente. Los componentes de la ponencia que nombró el Sindicato Fabril y Textil...

INDUSTRIA DE LA FUNDICION. Sección Fundidores y Forjadores. Todos los Comités de Industria, para mañana...

RAMO DEL TRANSPORTE. Sección de Almaceneros. Asamblea general, el domingo, a las nueve de la mañana...

CONSTRUCCION. Sección Piedra Artificial. La Comisión técnica, convoca a los delegados de taller...

JUVENTUDES LIBERTARIAS. CASA BARO. Se convoca a los miembros de las Juventudes Libertarias de la barriada...

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE SERVICIOS PUBLICOS. Estas Juventudes han organizado una ponencia para hoy, a las seis de la tarde...

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE SAN. Convocamos a las Juventudes de esta barriada y, particularmente, a los componentes del Ateneo Libertario de Sana...

METALURGIA. Sección Electricistas. Se pone en conocimiento de todos los Comités de control...

RAMO DEL VESTIR. Asamblea, el domingo, a las diez de la mañana, en el teatro Español.

Nuevo Gabinete de Investigación. Ayer tarde se inauguró el Gabinete de Investigación del Laboratorio Técnico Policial...

Conferencia radiada. Hoy, viernes, a las ocho de la noche, la compañera Ernestina Norma...

Orden de presentación. Se presentarán con toda urgencia en la Sección de Personal de esta Consejería...

Toma de posesión del nuevo comisario de Orden Público

Palabras de Aurelio Fernández

Ayer, mañana, en lugar en la Comisaría General de Orden Público, el acto de la toma de posesión del nuevo comisario general...

Al acto asistieron el consejero de Seguridad Interior, que fue quien le dio posesión; los consejeros de Abastos y Trabajo...

El consejero de Seguridad, Artemio Almaguer, fue quien dio posesión al nuevo consejero e inspector...

Seguidamente habló nuestro compañero Aurelio Fernández, manifestando lo siguiente: Vine con el propósito deliberado de no decir ni una sola palabra...

Finalmente habieron el nuevo comisario general de Orden Público, camarada Rodríguez Salas...

En poco tiempo hemos tenido necesidad de dar posesión a tres comisarios de Orden Público...

Termino el consejero de Seguridad manifestando que no ha habido en nombre de la Junta de Seguridad...

Seguidamente habló nuestro compañero Aurelio Fernández, manifestando lo siguiente: Vine con el propósito deliberado de no decir ni una sola palabra...

Finalmente habieron el nuevo comisario general de Orden Público, camarada Rodríguez Salas...

En poco tiempo hemos tenido necesidad de dar posesión a tres comisarios de Orden Público...

Termino el consejero de Seguridad manifestando que no ha habido en nombre de la Junta de Seguridad...

Seguidamente habló nuestro compañero Aurelio Fernández, manifestando lo siguiente: Vine con el propósito deliberado de no decir ni una sola palabra...

Finalmente habieron el nuevo comisario general de Orden Público, camarada Rodríguez Salas...

En poco tiempo hemos tenido necesidad de dar posesión a tres comisarios de Orden Público...

Termino el consejero de Seguridad manifestando que no ha habido en nombre de la Junta de Seguridad...

Seguidamente habló nuestro compañero Aurelio Fernández, manifestando lo siguiente: Vine con el propósito deliberado de no decir ni una sola palabra...

Finalmente habieron el nuevo comisario general de Orden Público, camarada Rodríguez Salas...

En poco tiempo hemos tenido necesidad de dar posesión a tres comisarios de Orden Público...

Termino el consejero de Seguridad manifestando que no ha habido en nombre de la Junta de Seguridad...

en los hechos se lo ha demostrado. Por lo tanto, mi sincera despedida de amigo y mi ferviente deseo de que donde quiera que se encuentre halle los mismos colaboradores que encontré en la Junta de Seguridad Interior.

Ahora saludo al compañero Eusebio Rodríguez Sala, nuevo comisario general de Orden Público de Cataluña, y no puedo hacerlo sin satisfacción, porque procede del campo proletario y de organización eminentemente proletaria.

Ha de ser para mí una gran satisfacción ver que los cargos de responsabilidad de Orden Público van recayendo en las organizaciones proletarias, que han de sustituir el régimen imperante hasta ahora.

Con el compañero Rodríguez no nos conocemos de hoy. Tenemos una historia de militantes de la misma organización, porque aunque ahora milita en la U. G. T., antes lo hizo en la Confederación Nacional del Trabajo.

Sólo espero una cosa que se lleve a la práctica; y es que el orden público en Cataluña ha de cambiar completamente de característica, y para lograrlo, es necesario que la colaboración de los hombres que proceden del campo revolucionario...

No habéis dicho nada del amigo Soler, porque no me daba cuenta de que eris dos las personas que tomaban posesión de sus cargos. Las mismas palabras las dedico al compañero Soler, antigua militante de la C. N. T., y que ha aportado toda su vida y todo el esfuerzo suyo en bien del proletariado...

Finalmente habieron el nuevo comisario general de Orden Público, camarada Rodríguez Salas, y el nuevo inspector de Servicios Eusebio Arumí, los cuales manifestaron que quedaban al servicio del pueblo para colaborar por el triunfo de la Revolución.

En poco tiempo hemos tenido necesidad de dar posesión a tres comisarios de Orden Público...

Termino el consejero de Seguridad manifestando que no ha habido en nombre de la Junta de Seguridad...

Seguidamente habló nuestro compañero Aurelio Fernández, manifestando lo siguiente: Vine con el propósito deliberado de no decir ni una sola palabra...

Finalmente habieron el nuevo comisario general de Orden Público, camarada Rodríguez Salas...

En poco tiempo hemos tenido necesidad de dar posesión a tres comisarios de Orden Público...

Termino el consejero de Seguridad manifestando que no ha habido en nombre de la Junta de Seguridad...

Seguidamente habló nuestro compañero Aurelio Fernández, manifestando lo siguiente: Vine con el propósito deliberado de no decir ni una sola palabra...

Finalmente habieron el nuevo comisario general de Orden Público, camarada Rodríguez Salas...

En poco tiempo hemos tenido necesidad de dar posesión a tres comisarios de Orden Público...

Termino el consejero de Seguridad manifestando que no ha habido en nombre de la Junta de Seguridad...

Seguidamente habló nuestro compañero Aurelio Fernández, manifestando lo siguiente: Vine con el propósito deliberado de no decir ni una sola palabra...

Nadie debe adquirir más de lo que pueda comer

Hace algún tiempo que se ven por las calles colas y más colas formadas a las puertas de los establecimientos donde se venden artículos de primera necesidad. ¿Quién es el culpable de tan lamentable espectáculo?

Tal vez la siguiente anécdota descubre a los responsables: Camaba hace unos cuantos años, entre San Quirico de Besora y Alpina, cierto personaje cuyo nombre no importa...

—¿No come usted más? —No; ya estoy satisfecho. —¿Si eh?—Mañana entre dientes—. Y antes de que el personaje pudiera ni siquiera sospechar su propósito...

Comité Regional de la C. N. T. Nota aclaratoria

Este Comité Regional, pone en conocimiento de todos los Sindicatos y compañeros que vayan a visitar, ya sea formando parte de comisiones o individualmente, a los compañeros que ocupan cargos oficiales...

Igualmente advertimos que no es posible atender al unísono todas las denuncias, reclamaciones y quejas al día. Es preciso, pues, darse cuenta de ello y tener un poco de paciencia...

El camarada Clarenky, debe pasar, hoy mismo, por la Redacción.

REDACCION



Los familiares de las víctimas en el vapor "Mariano", poseído urgentemente por el Sindicato del Transporte Marítimo...

A todos los milicianos pertenecientes a la centuria 14, Ayerbe-La Peña, de la columna Rojinegra...

Federación Local de Grupos Anarquistas. AVISO. Se convoca a los vecinos y simpatizantes de la barriada de Vallcarca y Coll...

Conferencia radiada. Hoy, viernes, a las ocho de la noche, la compañera Ernestina Norma...

Orden de presentación. Se presentarán con toda urgencia en la Sección de Personal de esta Consejería...

Regimiento "Engels". Todos los milicianos del regimiento "Engels" han de presentarse sin excusa alguna...

Vertical text on the right edge of the page, including names and fragments of text.

Barcelona, en mes. Ptas. 3'50
Provincia, en mes. 3'50
América y Filipinas, trimestre. 10'50
Los demás países, trimestre. 10'00

NUMERO SUUELTO: 15 CENTIMOS

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
PRETAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y MATEMÁTICA
Calle Consejo de Clientes, 203
Teléfono número 30293

REDACCION:
Ronda de Fermín Solvochea, 53
Teléfono número 16698

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 25 de diciembre de 1936

NUMERO 1467

FRANCIA DESPIERTA

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia ha dicho: «que si Alemania continúa en su política de intervención en España, el Estado Mayor francés se verá obligado a intervenir a su vez»

CONFUSIONISMO SOSPECHOSO

LA PRENSA QUE NECESITA LA REVOLUCION

NOS satisface grandemente el interés despertado en la opinión pública por el problema planteado en nuestras columnas, en relación con la Prensa que necesita la Revolución para reafirmar en las masas la nueva ideología.

Los grandes diarios que se han venido publicando en España hasta el 19 de julio, eran el alcaide de cuanto había de más podrido en la sociedad española derrumbada al empuje revolucionario.

El periodista por vocación fué desapareciendo poco a poco de las redacciones, sustituyéndole un personal que, por tener una concepción no tan romántica del periodismo, convertía lo que debe ser un sacerdocio, en un oficio.

La responsabilidad del hundimiento acelerado de España en estos últimos años, la tiene la Prensa de empresa. Sin periódicos y sin periodistas, ningún país, ni régimen político y social puede sostenerse.

El hundimiento de la República burguesa se debe a la Prensa, y el que la Revolución esté todavía sin encontrar el cauce por donde circular como torrente hacia la victoria, sin vacilación alguna, el pensamiento nacional hay que achucarlo a que son muy pocos los periódicos y escasas las plumas que de verdad la sienten y la orientan.

Entendemos nosotros y por eso arrostramos todas las consecuencias y las más duras críticas de los que se sienten perjudicados, que el problema más urgente al que hay que dar solución rápida, si queremos que la Revolución marche con paso seguro hacia su éxito definitivo, es el de estructurar una nueva Prensa. Y para nosotros, la única manera de resolver el problema consiste en que detrás de cada órgano de opinión exista una entidad responsable, cuyo pensamiento debe estar claramente reflejado.

Un periódico neutro, aunque esté inspirado por un grupo de obreros, no tiene razón de ser en estos momentos. Esos trabajadores, están encerrados en su respectiva Sindical, que habla por ellos. Grupos aislados, sin cohesión, aunque formen cooperativas más o menos importantes, no tienen representación, ni voz ni voto en esta Revolución de alcances extraordinarios, no sólo para el proletariado ibérico, sino para los trabajadores del Mundo entero.

Las rotativas, como los cañones, no pueden estar a merced de la clase neutra ni de núcleos que se juntan por la necesidad de editar un periódico, cuya existencia interese únicamente como medio de vivir, al personal que en él trabaja. Si ese periódico pasa a poder de una Sindical con responsabilidad, no se le ocasionará perjuicio alguno a los trabajadores, que seguirán en sus puestos, cobrando su respectivo jornal, y en cambio los medios de producción que tienen en sus manos podrán prestar a los trabajadores en general servicios de mayor alcance ideológico y revolucionario.

Así como la Revolución ha terminado con la libertad burguesa de crear industrias y organizar negocios en la forma que cada ciudadano le parezca más conveniente, contribuyendo al caos que ha derrumbado a la vieja sociedad; así tampoco le será permitido a nadie en el porvenir crear órganos de opinión de la importancia de un diario, para defender aspectos políticos o sociales, que sólo a él o a un grupo de amigos puede interesar como plataforma o medio de vida.

Todo cuanto se viene escribiendo estos días alrededor de este problema, con ánimos de rebatir nuestros puntos de vista en relación con la Prensa que necesita la Revolución, no tienen solidez alguna y están redactados con el único propósito de desorientar, de producir la confusión, cosa difícil de lograr, porque para eso estamos aquí nosotros.

La estación de Mérida, a consecuencia del bombardeo de nuestra Aviación, sufre graves daños en las instalaciones, vagones y máquinas

Madrid, 24. — En Extremadura, nuestros aparatos bombardearon la estación de Mérida, arrojando numerosas bombas y causando graves daños en las instalaciones, vagones y máquinas que se encontraban en dicha estación.

Los trimotores fasciosos bombardearon, sin producir daños, el pueblo de Linares y la estación de Baeza.

La aviación enemiga también voló sobre Ciudad Real, ametrallando los alrededores del hospital y la cochera de máquinas de la estación del ferrocarril. Después, dejó caer dos bombas en el Paseo de Cisneros, ocasionando algunas víctimas. — Cosmos.

ADVERTENCIA DE FRANCIA A ALEMANIA

Francia se coloca en el plano que en un principio debía haber adoptado. El ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno francés, puso de manifiesto que si Alemania continúa en su política de intervención directa en España, el Estado Mayor francés se verá obligado a intervenir a su vez

París, 24. — Para los observadores mejor informados, no hay duda posible en cuanto a la interpretación de las palabras pronunciadas ayer por el señor Delbos, ministro de Negocios Extranjeros. Las palabras, claras y contundentes del señor Delbos, significan que si Alemania continúa en su política de intervención directa en España, el Estado Mayor francés se verá obligado a intervenir a su vez.

En Francia—gracias sobre todo a la activa propaganda que en este sentido ha sido hecha desde España—se han dado cuenta de que uno de los puntos importantes que los alemanes desea-

ben alcanzar en su intervención en la rebelión militar, era el amenazar de cerca las bases de la movilización industrial militar y aérea de Francia. Para Alemania se trataba de amenazar directamente el corazón de la "reserva" francesa y, mediante su triunfo en España, lograr una especie de segunda reocupación de la zona renana; esto es, convertir la parte noroeste de España en una base militar y aérea de primer orden.

Se considera que para Alemania, dentro de breve plazo, sólo hay dos soluciones: o inclinarse ante la política de paz que desean y quieren Fran-

cia e Inglaterra, o recurrir a las aventuras. Actualmente Alemania no está preparada militarmente para arrostrar las contingencias desfavorables que le acarrearía esta lucha. Sin embargo, no se cree que su posición mejore en los próximos años, ya que su aumento de potencial militar será contrarrestado por el rearme británico.

Alemania sólo tiene un camino: solicitar la ayuda de las demás naciones para poner fin al desastre financiero que se aproxima. A esta petición va unido el descrédito del nacionalsocialismo que para el Tercer Reich es cuestión de vida o muerte.



Apunte del natural del «stand» en que se expende el magnífico álbum de aguafuertes de «ESTAMPAS DE LA REVOLUCION ESPAÑOLA»

Manifiesto avalado por diferentes organismos sindicales con motivo del atentado de que ha sido víctima el camarada Pablo Yagüe

Madrid, 24. — Se ha publicado un manifiesto firmado por varios organismos sindicales, protestando contra el atentado de que ha sido víctima Pablo Yagüe, y entre otras cosas, dice:

«El atentado de hoy nos ha demostrado que la quinta columna no ha sido liquidada y no solamente actúa desde el interior, sino que quiere aprovecharse de las organizaciones obreras. Esto nos impulsa a recomendar que se proceda a una depuración de nuestras organizaciones, para vigilar a nuestros enemigos y tratarlos como se merecen.»

Pero al mismo tiempo damos el grito de alerta a los antifascistas de Madrid. La vida de los dirigentes está amenazada. El enemigo, a medida

que se verá más acorralado, intentará dar sus golpes contra los más destacados defensores de nuestra heroica capital, para provocar la demoralización entre los combatientes.

Camaradas: Más atentos que nunca. La vida de nuestros dirigentes es cada vez más preciosa. Que el atentado vil contra nuestro compañero Yagüe sirva para hacer más estrechos los lazos de amistad entre la clase obrera y las masas populares de Madrid.

Soldados del pueblo: Que el atentado contra nuestro camarada Yagüe os sirva para empujar con más energía los fusiles para derrotar cuanto antes al fascismo, porque os aseguramos que, a pesar de todo, la retaguardia es y será nuestra.

Pueblo de Madrid: Ante el cuerpo herido de nuestro camarada, redoblemos más la voluntad de marchar unidos a la victoria.

Por la Agrupación Socialista: Hilario de la Cruz y Pablo Ochoa; por la Comisión Ejecutiva de la Casa del Pueblo: José de la Fuente y Luis Nieto; por el Comité Oficial del Partido Comunista: Francisco Antón y Domingo Girón; por la Juventud Socialista Unificada: Felipe M. Aronada y Eugenio Merón; por la Juventud Libertaria: José Sánchez y A. Casas; por la Federación de Grupos Anarquistas: Luis Castro y Juan Gál; por la Federación Sindical de Sindicatos Unidos: Francisco Martí y Pablo Yagüe. — Cosmos.